

ケヤッキーと学^{まな}ぶ

なかのじょうまち
中之条町

れきし みんぞく はくぶつかん
歴史と民俗の博物館
「ミュゼ」



ケヤッキー

はくぶつかん
博物館のシンボル
じゅれい ねん
樹齢400年のケヤキを
モチーフにしたキャラクター
おなかのハートマークが
チャームポイント



ミ ユ ゼ
Musee

中之条町 歴史と民俗の博物館
Nakanajo Museum of History and Folklore

〒377-0424
群馬県吾妻郡中之条町大字中之条町 947-2
電話:0279-75-1922
FAX: 0279-75-6878
URL: <http://www.town.nakanajo.gunma.jp/musee/>

なかのじょうまちれきし みんぞく はくぶつかん
中之条町歴史と民俗の博物館 ?
「ミュゼ」ってどんなところ?

なかのじょうまちれきし みんぞく はくぶつかん
中之条町歴史と民俗の博物館「ミュゼ」
は、れきし みんぞく しりょう おお
歴史と民俗の資料を多くそろえた
はくぶつかん
博物館です。「ミュゼ」はフランス語で
「博物館」という意味です。

はくぶつかん つか たてもの しょうわ ねん
博物館に使われている建物は、昭和53年
に、ぐんまけんししていじゅうようぶんかざい してい
群馬県指定重要文化財に指定されま
した。その後、昭和57年に、大切な昔の
れきし みんぞく しりょう あつ ほぞんし、たく
歴史や民俗の資料を集め、保存し、たく
さんの人に见てもらうために、資料館と
して開館しました。

へいせい ねん はくぶつかん とうろく
平成22年には博物館として登録され、
げんざい までにおお ひと あし ほと
現在までに多くの人に足を運んでもらっ
ています。





おし 教えて！ケヤッキー！



たてもの むかし なに
ミュージゼの建物は、昔は何
つか
に使われていたの？

めいじ ねん あがつまだいさんしょうがっこう
明治18年に「吾妻第三小学校」
として建てられたよ。たいしょう ねん
大正7年か
らは、なかのじょうまち やくば つか
は、中之条町の役場として使わ
れていたんだ。



しょうがっこう ころ せいと
小学校だった頃、生徒は
どのくらいいたの？

がっこう はじ
学校が始まったときには175人。
めいじ ねん にん
明治20年には230人いたよ。



どうして むかし がっこう はくぶつ
どうして昔の学校を博物
かん つか
館として使っているの？

しょうわ ねん やくば あたら
昭和53年に役場が新しくできた
ときに、たてもの あ
建物が空いてしまったた
め、まち まち いげん あつ
町や町の人から意見を集めて、
はくぶつかん
博物館として利用することにした
んだ。



ミュージゼにはどのくらい
しりょう てんじ
資料が展示してあるの？

やく 7,000 てんてんじ
約7,000点展示しているよ。てんじ
展示
していないものも合わせると、やく
50,000 てん しりょう
点の資料があるんだ。



てんじひん なか ばんふる
展示品の中で、1番古いも
のって何？

かたしながわ み かい か せき
片品川で見つかった貝の化石は、
やく おく 5,000 まん ねんまえ
約1億5,000万年前のものなん
だ。人間が作ったものだと、
28,000 ねん につく
28,000 年前のナイフ型の石器が
あるよ。



ばんおお ちい
1番大きいもの、小さいも
の何があるの？

いギリスじん のゴッドワードが描い
たあぶらえ 「スキタイ人奴隷」(130
cm×85 cm)などが大きいよ。小
さいものはこらんじたい
のアクセサリー
(直径2mm)があるよ。



てんじ どうぐ じつ
展示されている道具は、実
際に使っていたものなの？

てんじ すべ どうぐ むかし
展示してある全ての道具は、昔の
ひと じつさい つか
人が実際に使っていたものだよ。



じまん てんじひん なに
自慢の展示品は何？

ひなまつり てん てんじ
ひなまつり展で展示される
えいとくきいさく ゆうそく ひないっしき まちしてい
永徳齋作有職雛一式は、町指定
じゅうようぶんかざい してい
重要文化財に指定されているよ。



てんじひん あつ
展示品はどうやって集め
ているの？

なかのじょうまち ひと あがつまぐんない ひと よ
中之条町の人や吾妻郡内の人に呼
びかけて、しりょう
資料をもらったり、かり
たりしているんだ。



がたどくろ なんねんまえ
ハート形土偶は何年前の
ものなの？

やく 4,000 ねんまえ じょうもんじたいこうき
約4,000年前(縄文時代後期)に
つく
造られたものだよ。とうじ ひと
当時の人は
土偶に、た もの と
食べ物がたくさん採れる
ように、また、びょうき はや なお
病気が早く治るよ
うに祈ったんだ。



はくぶつかん
博物館には、ローズ・メリ
ほか あお め にんぎょう
一の他にも青い目の人形
はいるの？

きゅうさわだ しょうがっこう
旧沢田小学校にいたイサベルち
ゃんがいるよ。



あがつまぐん
吾妻郡には、ローズ・メリ
ほか あお め にんぎょう
一の他にも青い目の人形
はいるの？

ひがしあがつままち くさつままち あお め
東吾妻町や草津町にも、青い目の
にんぎょう のこ
人形が残っているよ。ぐんまけんない
は、26 たい にんぎょう のこ
体の人形が残っているよ。



ケヤッキー